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E n Chile reclaman el regreso
de Facundo Jones Huala
para que termine de cumplir

la condena que pesa en su contra
por actos terroristas.
El juez federal Gustavo Villa-
nueva tendrá su veredicto el pró-
ximo martes. Decidirá si hace lugar
al pedido de la Justicia de Chile o si
considera improcedente el planteo.
La defensa del revolucionario, que
se opone a la extradición, se mostró
conforme con la audiencia y analiza
también la posibilidad de acudir a la
Cámara de Casación por considerar
que el magistrado incurrió en una
“terrible desigualdad”.
El detenido fue el último en exponer
ante el reducido auditorio que se im-
provisó en uno de los salones del
Escuadrón 36º de Gendarmería Na-
cional y durante su presentación fue
crítico con Villanueva, quien en
2018 ya avaló la extradición del
convicto.
En esa presentación evidenció el
mismo pesimismo que tiene en rela-
ción al fallo. “Sabe que está a un
paso de ordenar la extradición, ya lo
hizo antes, no hay motivos para que
no lo vuelva a hacer”, aseguraron
desde las comunidades que acom-
pañaron a Jones Huala durante la
audiencia. Durante el juicio en Es-
quel Jones envió un mensaje
amenazante: “Ojalá estuviésemos
armados
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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

Eloy Camus asume como gobernador 
El 25 de mayo de 1973, Carlos En-

rique Gómez Centurión, goberna-

dor de facto saliente, entregó el

mando al gobernador electo por el

Frente Justicialista de Liberación,

profesor Eloy P. Camus. 

Esta imagen registra el momento

en que Gómez Centurión coloca la

banda a Camus. Detrás del man-

datario saliente se ve al electo vi-

cegobernador, Francisco Aguilar. 

En las elecciones nacionales de

1973 el peronismo arrasó con la

fórmula Héctor J. Cámpora-Vicente

Solano Lima ganando en la pri-

mera vuelta. En San Juan en cam-

bio las elecciones fueron más

reñidas.

El gobierno militar instituyó un Es-

tatuto Fundamental que incluía el

sistema de segunda vuelta electo-

ral para elegir al presidente y a los

gobernadores de las provincias, re-

alizándose una segunda vuelta o

balotaje entre los dos candidatos

más votados si ninguno obtenía

más del 50% de los votos en pri-

mera vuelta.

El 11 de marzo se llevó a cabo la

primera vuelta. El candidato del

Partido Bloquista (PB), Eduardo

Bazán Agrás, fue el más votado

con el 35,77% de los sufragios, al-

rededor de 4.500 votos por encima

de Eloy Camus, candidato del

Frente Justicialista de Liberación

(FREJULI). En tercer lugar quedó

Alfredo Avelín, de la Cruzada Re-

novadora (CR), con el 13,70%; y

en cuarto lugar la Unión Cívica Ra-

dical (UCR), con el 8,64%. La parti-

cipación electoral fue del 84.29%.

Se organizó entonces la segunda

vuelta entre Agrás y Camus para el

15 de abril. Durante la campaña, el

radicalismo apoyó a Bazán Agrás,

mientras que Cruzada Renovadora

apoyó a Camus. Camus obtuvo la

victoria con el 53.17% de los votos

contra el 46.83% de Agrás, acce-

diendo a la gobernación. De las

once segundas vueltas que se re-

alizaron en las elecciones de go-

bernadores de 1973, la de San

Juan fue la única donde el resul-

tado de la primera se revirtió.   

https://www.sanjuanalmundo.com/


https://www.tuentrada.com/eventos/detalle/Senora-de-rojo-SJ/721059159799


Viernes 28 de julio de 2023

LAS NOTICIAS DE LA TARDE

4 HORA 
DE

CIERR
E

E
l equipo científico del CONI-
CET, la Universidad Nacional
de San Martín (UNSAM) y la

Fundación Cassará, que están desa-
rrollando la vacuna ARVAC-Cecilia
Grierson contra el COVID-19, pre-
sentaron hoy ante el mundo científico
los detalles de la Fase I, al publicar
un paper en la revista Nature. Fue
tras ser evaluados por expertos inter-
nacionales que destacaron su seguri-
dad e inmunogenicidad contra todas
las variantes del virus, informó este
viernes el Ministerio de Ciencia, Tec-
nología e Innovación.

-Hoy una revista de prestigio des-

taca los resultados de la vacuna.

La ciencia argentina sigue cose-

chando logros. Estamos cada vez

más cerca para que Argentina sea

el primer país de América del Sur

que tenga una vacuna de desarro-

llo propio. Esto responde a múlti-

ples factores: la calidad de

nuestros científicos y científicas,

la articulación público-privada, la

inversión del Estado y apostar

sostenidamente en la investiga-

ción básica- dijo Daniel Filmus, titu-

lar de esa cartera.

Ya están terminando las fases 2 y 3
que se exigen para pasar a ser
aprobada para uso público. 

Durante la fase 1 se probó la va-
cuna en 80 personas y en ese esce-
nario de variantes solo se evaluaba
su versión monovalente, mientras
que en la fase 3 se evalúan tres
versiones de la vacuna, una de
ellas bivalente.

El paper que se publicó es la va-
riante Gamma que fue la que circu-
laba en el momento en que
empezaron con el desarrollo clínico
de la vacuna, pero ahora en la fase
clínica actual están probando una
vacuna bivalente que es Ómicron y
Gamma; y también una vacuna mo-
novalente Ómicron.

Hasta el momento hay 1.812 volun-
tarios vacunados de 2.000 que se
necesitan y solo quedan reclutar
personas mayores de 60 años, que
pueden hacerlo en la página web de
ARVAC.

El desarrollo se basa en la tecnolo-
gía de proteínas recombinantes, la
misma que se utiliza desde hace
décadas para fabricar la vacuna
contra Hepatitis B que se usa en
niños recién nacidos o contra el
Virus del Papiloma humano (VPH)
que se aplica a adolescentes.

Además, es una plataforma que
puede adaptarse fácilmente ante el
surgimiento de nuevas variantes a
nivel regional o mundial.

l Roban una camioneta y
la encuentran desarmada

L
a policía está buscando a los delincuentes que roba-
ron y desarmaron una camioneta. 
Los restos del vehículo fueron encontrados en las úl-

timas horas de ayer en un descampado en la zona de Co-
lonia Sur, en Sarmiento.

La camioneta Peugeot Partner, había sido robada a una

mujer en Los Berros.

Los desconocidos se tomaron el tiempo de sacar el motor
de la camioneta, las ruedas y hasta el capot. 

l Expropiación de YPF:
terminó el juicio y Argentina
se encamina a pagar

L
a jueza Loretta Preska, que preside la Corte
del Distrito Sur de Manhattan dio por termi-
nado el juicio contra la estatización de YPF y

que duró tres días. La sentencia podría estar en
septiembre.

En el juicio, el Estado argentino ya fue encontrado
culpable de haber realizado mala praxis expropia-
toria. Ahora deberá pagar. ¿Cuanto? Eso es lo que
deberá decidir Preska en las
próximas semanas. La de-
fensa local admitió que
está dispuesta a pagar
unos USD 5.000 millo-
nes, pero los deman-
dantes esperan
bastante más, hasta
USD 16.000 millones. 

Jueza Loretta Preska 

La vacuna argentina contra el Covid fue bien evaluada



5Viernes 28 de julio de 2023

LA VIDA EN FOTOS

Leonela pelea esta noche por el título

Encontraron al nieto 133

Se viene una noche de viernes con

boxeo internacional en Las Vegas y

con especial atracción para los

sanjuaninos, ya que Leonela Yú-

dica es la retadora en la disputa del

título Mundial unificado Peso Mí-

nimo del Consejo Mundial de

Boxeo y de la Asociación Mundial

de Boxeo. La campeona Mundial

es la norteamericana Seniesa Es-

trada y la velada boxística que será

televisada por ESPN + o Star Plus,

se realizará en el Palm Casino Re-

sort de Las Vegas desde las 20:15

hora argentina, aunque el combate

de la sanjuanina comenzaría sobre

la madrugada del sábado. El com-

bate está pactado a 10 rounds.

“Encontramos al hijo de Cristina

Navajas y Julio Santucho, el nieto

de la Abuela Nélida Navajas”,

afirmó Estela de Carlotto, en el co-

mienzo del emotivo acto en el que

se anuncia la recuperación de la

identidad del nieto 133, apropiado

durante la última dictadura cívico

militar, , quien se reencontrará en

breve con su familia. El anunció

formal se realizó en el auditorio de

la Casa por la Identidad del Espa-

cio Memoria y Derechos Humanos

ex Esma.

NOTA DE TAPA
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LA VIDA EN FOTOS

Lionel Messi, la flamante es-

trella del Inter Miami cenó con

los propietarios del club, su

compañero de equipo Sergio

Busquets y las respectivas pa-

rejas. En la foto aparecen

Elena Galera, Antonela Roc-

cuzo, Victoria Beckham,

Aleyda, David Beckham, Ser-

gio Busquets, Lionel Messi y

Jorge Mas en la cena que

compartieron.

“Noche con amigos”

Wanda viajó a Turquia 
Wanda Nara viajó este viernes a la ma-

drugada desde Buenos Aires a Estambul.

La empresaria tomó un vuelo privado con

destino a la ciudad turca para acompañar

a su marido, Mauro Icardi, quien deberá

reincorporarse al club Galatasaray luego

de un receso tras la consagración del

campeonato local.

Según mostró a través de distintos videos

en sus redes sociales, la conductora

de Masterchef voló junto al futbolista, su

estilista y amigo personal Kennys Pala-

cios y cuatro de sus cinco

hijos: Benedicto -quien está con un yeso y

muletas por una lesión-, Constantino,

Francesca e Isabella. Mientras que Valen-

tino -su hijo mayor, fruto de su relación

anterior con Maxi López- se quedó en la

Argentina ya que está jugando en las infe-

riores de River. Al respecto, ninguno de

sus padres -ni el propio adolescente-

habló sobre su futuro.





E
l Fondo Monetario Interna-
cional (FMI) hizo pública la
aprobación de la quinta y

sexta revisiones del acuerdo de fa-
cilidades extendidas que mantiene
con la Argentina. Se trata de un
entendimiento a nivel de staff para
la continuidad del programa que
adapta objetivos y medidas ante
las dificultades del país para alcan-
zar las inicialmente fijadas en el
acuerdo, que necesita la aproba-
ción del directorio del organismo
internacional para volverse opera-
tivo.
“Las autoridades argentinas y el
personal técnico del FMI han lle-
gado a un acuerdo a nivel de per-
sonal técnico sobre la quinta y
sexta revisiones en el marco del
acuerdo del Servicio Ampliado del
Fondo (EFF, por sus siglas en in-
glés) de 30 meses de Argentina. El
acuerdo está sujeto a la implemen-
tación continua de las acciones de
política acordadas y la aprobación
del Directorio Ejecutivo del FMI,
que se espera se reúna en la se-
gunda quincena de agosto. 

Una vez completadas las revisio-
nes quinta y sexta, Argentina ten-
drá acceso a alrededor de USD
7.500 millones”, dijo el Fondo.
El acuerdo, según destacaron fuen-
tes del ministerio de Economía,
prevé un primer desembolso en
agosto y otro en noviembre. Esos
fondos, con todo, llegan tarde para
hacer frente a desembolsos por
casi USD 3.500 millones que caen
la semana que viene. Ese pago se
haría con un crédito puente de
otros organismos como la CAF, el
BID y el Banco Mundial, de manera
tal de no forzar aún más a las ali-
caídas reservas del Banco Central
(BCRA) ni al swap de monedas
acordado con China.

Las nuevas condiciones permiten al
Gobierno intervenir en el mercado
de dólares financieros. “La política
monetaria seguirá siendo un instru-
mento clave para contener las pre-
siones del mercado, con
intervenciones en los mercados pa-
ralelos y de futuros de divisas cen-
tradas en abordar situaciones de

NOTA DE TAPA

“Ha habido desvíos y re-

trasos en las políticas,

que han contribuido a

una fuerte demanda in-

terna y una balanza co-

mercial más débil.

Como resultado, no se

alcanzaron los criterios

de desempeño de fina-

les de junio de 2023″

(FMI)

Una conversación clave del ministro de Economía, Sergio Massa,

con la titular del FMI, Kristalina Georgieva, ocurrida durante el fin

de la semana pasada, ayudó a destrabar las negociaciones.

sss
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Hay acuerdo de facilidades
extendidas con el FMI

s

Pasa a pág. siguiente

condiciones desordenadas”, reza el
texto oficial.
Se trata de un punto fundamental
para el Gobierno en un contexto
electoral en el que el dólar podría
dispararse. El objetivo del nuevo
acuerdo, que se anunció hace tres
meses, como parte de una reprogra-
mación del esquema vigente por el
impacto de la sequía, es también
fortalecer las reservas del Banco
Central.
Si bien el fin de semana ambas par-
tes dieron por cerrada la discusión
técnica, todo terminó de cerrarse en
un diálogo entre el ministro de Eco-
nomía, Sergio Massa y Kristalina
Georgieva, la directora gerente del
organismo, ayer por la mañana.

El texto no esquiva algún “reto” por
el manejo de la política económica.
“Desde la finalización de la cuarta
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Viene de pág. anterior

revisión, la situación económica de

Argentina se ha vuelto muy desa-

fiante debido al impacto mayor de lo

previsto de la sequía, que tuvo un

impacto significativo en las exporta-

ciones y los ingresos fiscales. Tam-

bién ha habido desvíos y retrasos

en las políticas, que han contri-

buido a una fuerte demanda interna

y una balanza comercial más débil.

Como resultado, no se alcanzaron

los criterios de desempeño de finales

de junio de 2023 (CP) para la acu-

mulación de reservas internacionales

netas (NIR), el saldo fiscal primario y

el financiamiento monetario del défi-

cit fiscal”, señaló el comunicado.

Después de una prolongada nego-

ciación que retrasó dos desembolsos

vitales para el pago de vencimientos

con el propio organismo y necesitó

de la implementación de nuevas me-

didas impositivas y cambiarias por

parte del gobierno argentino, los téc-

nicos del organismo internacional fi-

nalmente tienen el documento que

será elevado al directorio para habili-

tar nuevos desembolsos de dinero.

“Lo que se define es un programa de

objetivos y metas de acumulación de

reservas, de equilibrio en las cuentas

públicas. No es que hay que entre-

gar absolutamente nada, sino que lo

que se define es un programa de

cómo llevar adelante cuentas públi-

cas, acumulación de reservas”,

había dicho Massa minutos antes de

la publicación del entendimiento.

“El programa es un programa que

tiene dos momentos de desembolso:

uno en agosto, la tercera semana;

otro en noviembre; la primera se-

mana”, agregó.

Las medidas acordadas

E
l comunicado detalla las si-

guientes medidas y recalibra-

ciones de objetivos:

Política cambiaria y monetaria: 
Se han tomado medidas para alentar

la liquidación de exportaciones y

contener las importaciones en el

Hay acuerdo...
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E
l lunes y martes de la se-

mana próxima, caerán

vencimientos por

casi USD 3.500 millones,

entre los USD 2.660 millo-

nes de capital y USD 830 mi-

llones de interés. Se pagarán,

afirmaron cerca del

ministro Sergio Massa, con

“operaciones puente” de orga-

nismos multilaterales –en prin-

cipio el Banco Mundial y el

BID– para que Argentina siga

adelante con el programa. Son

fondos garantizados por el FMI

El crédito puente 
que se devolverán con los de-

sembolsos.

Así, quedaría descartada por el

momento el pago con yuanes,

una versión que había cobrado

fuerza en las últimas horas.

El acuerdo, además, fija una

nueva meta para el déficit fiscal

del año: 1,9% del Producto

Bruto. Ese fue uno de los ejes

de las discusiones de las últi-

mas semanas ya que el Fondo

pretendía un ajuste mayor y

bajar el déficit a 1,5 puntos del

PBI.

Estrategia de financiamiento:
La senda fiscal acordada no supone

una dependencia adicional del fi-

nanciamiento monetario directo del

déficit fiscal. Los recientes y exito-

sos canjes voluntarios de deuda

han reducido significativamente los

riesgos de refi- nanciación y se es-

pera que apoyen la movilización de

financiamiento interno neto adicio-

nal durante el resto del año.

Reservas: 
El paquete de políticas acordado

busca aumentar las reservas du-

rante el resto de este año, en con-

sonancia con un objetivo de

acumulación de reservas interna-

cionales netas acumulativas de al-

rededor de USD 1.000 millones

para fines de 2023.

El sanjua-

nino Leo-

nardo

Madcur,

principal

negociador

con el

fondo junto

al vicemi-

nistro de

Economía

Gabriel

Rubinstein.

corto plazo. La tasa de crawl -ritmo

de avance del dólar oficial- conti-

nuará utilizándose para preservar la

competitividad y respaldar los objeti-

vos de acumulación de reservas.

Para sostener la demanda de pesos

y hacer frente a la alta inflación, las

autoridades continuarán asegurando

que las tasas de política monetaria

se mantengan suficientemente posi-

tivas en términos reales.

Política fiscal: 
La meta de déficit fiscal primario para

2023 se mantiene sin cambios en

1,9% del PIB. El cumplimiento de la

meta requiere un mayor endureci-

miento de la política fiscal en el se-

gundo semestre de este año,

respaldado por una serie de medidas

acordadas de ingresos y gastos, prote-

giendo los programas sociales y de in-

fraestructura prioritarios.
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LA NOTA DE LA ENVIADA DE PÁGINA 12
Esta es la nota que con la firma de Melisa Molina publica hoy el diario Página 12, medio que cubre 

informativamente la gira de Massa y tiene acceso a informaciones que no maneja el resto de los medios.

El detrás de escena del acuerdo con el FMI: 
Massa cerró las negociaciones desde San Juan

E
l ministro de Economía, Sergio

Massa, anunció desde San

Juan que cerró un nuevo

acuerdo con el FMI. Según con-

firmó, habrá por parte del organismo

dos desembolsos —es decir, giros de

dinero— después de las PASO: uno el

21 de agosto por 7.500 millones de dó-

lares y otro en noviembre. 

s   s    s
La Argentina afronta vencimientos

pendientes por pago de cuotas de

capital e intereses al FMI por 2.644

millones de dólares, cuya cancela-

ción es este lunes. Un día después, el

martes primero, el país deberá afrontar

un nuevo vencimiento por 805 millo-

nes. Según se supo hoy, el ministerio

de Economía prevé realizarlos en

tiempo y forma mediante “operacio-

nes puente”, garantizadas por el

Fondo, a través de otros organis-

mos multilaterales como el Banco

de América Latina y el Caribe (CAF)

y el Bank for International Settle-

ments (BIS) en una transacción que

incluiría también el uso de yuanes. “Se

paga en tiempo y forma con el sistema

de relaciones que tiene Massa”, ase-

guraban desde su equipo y comenta-

ban que, por ejemplo, el del CAF será

“un préstamo con una buena taza”.2

s   s    s
“San Juan trae suerte”, arrancó di-

ciendo Massa en el lobby del hotel

Del Bono Park, donde pasó la

noche. El día anterior arribó a la ciu-

dad capital de la provincia pasadas las

once y media de la noche y de allí fue

directo a la casa de gobierno con su

comitiva, en la que están el precandi-

dato a vicepresidente, Agustín Rossi;

el ministro del Interior, Eduardo “Wado”

de Pedro; el secretario general de la

CGT, Héctor Daer; el secretario de In-

dustria del Ministerio de Economía,

José Ignacio de Mendiguren; el exmi-

nistro de Agricultura y asesor de

Massa, Julián Domínguez, y el refe-

rente de los movimientos sociales, Da-

niel Menéndez.

Empanadas, asado 

y Fondo Monetario

E
n la gobernación sanjuanina

los esperaba el mandatario

local, Sergio Uñac, para la

cena. En el patio de la casa de go-

bierno había mesas con empanadas y

asado y los funcionarios se pusieron a

conversar de forma distendida hasta

que Massa llamó a Uñac y se aparta-

ron para dirigirse al salón Camus. Allí,

el ministro - candidato se sentó con la

bandera de San Juan y la de la Ar-

gentina de fondo, puso su celular

sobre la mesa con la aplicación que

tiene para hacer videollamadas y se

conectó con el Fondo. Del otro lado

estaba por la Argentina Leonardo

Madcur, jefe de asesores del ministe-

rio de Economía, y por el FMI: Luis

Cubeddu, Jefe de misión para las ne-

gociaciones de la Argentina; el chileno

Rodrigo Valdés, Director del Departa-

mento del Hemisferio Occidental, y

Kristalina Georgieva, titular del FMI. 

El ministro de Economía y precandidato presidencial llegó anoche a la provincia cuyana.

En medio de una cena con asado y empanadas, habló con los directivos del organismo

para dar las últimas puntadas al entendimiento. “San Juan trae suerte”, dijo al anunciar la

firma y los desembolsos.

NOTA DE TAPA

Sergio Massa junto al gobernador de San Juan, Sergio Uñac.
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Massa se sentó en la cabecera y

Uñac al lado. Mientras se establecía

la conexión el ministro y el gobernador

conversaban y el precandidato a pre-

sidente le comentaba que más de la

mitad del día lo pasa ocupado con las

negociaciones con el Fondo.

s   s    s
Cuando Uñac vio que las cámaras

se prendieron y que al Zoom se su-

maba Georgieva, le dijo a Massa

que le mandaba saludos a ella y el

ministro se lo dijo. También le ex-

plicó “que es el gobernador de una

provincia muy importante”. 

s   s    s
Hubo chistes y complicidad porque

Madcur es sanjuanino. El gobernador

le dijo que lo iban a recibir bien los

sanjuaninos por su trabajo. Mientras

todo eso ocurría en el salón Camus —

lleva ese nombre por el exgobernador

de San Juan, Eloy Camus— en una

sala cercana estaba la mesa servida y

los funcionarios empezaron a cenar

sin el ministro.

s   s    s
Massa le dijo a Uñac que vaya con

ellos y él se quedó pivoteando

cuestiones técnicas y del docu-

mento por más de una hora. Des-

pués, Massa volvió a la cena cuando

todos ya casi iban por el postre —

unas galletas de algarroba con

crema—.

Del FMI a la campaña

E n la cena, ya en rol de candi-

dato, Massa dijo que “las de-

rrotas fortalecen” —por el

mal resultado que tuvo el pero-

nismo de la provincia en las elec-

ciones de hace unas semanas— y

dijo que “lo importante es la unidad”.

“Yo tengo muchas derrotas en el

lomo”, les dijo a los sanjuaninos y

lanzó un mensaje de arenga para cal-

mar la interna que protagonizan el go-

bernador Uñac y el diputado, José

Luis Gioja. “La democracia da re-

vancha. Tenemos la elección en un

mes y vamos a ganar”, les dijo y

todos festejaron.

s   s    s
Luego se sacó foto con los candidatos

locales y cerca de las dos de la ma-

ñana fue al hotel. Hasta las dos y

media estuvo intercambiando men-

sajes con Madcur sobre el docu-

mento del Fondo, que ya estaba en

su poder. 

s   s    s
Esta nañana se despertó y 6.15 le

volvió a escribir a Madcur pidiendo

correcciones y cambios en el docu-

mento, que estaba en su versión en

inglés. A las 7.30 tuvo un nuevo zoom

con los mismos protagonistas de la

reunión de la noche anterior y 8.13 ya

estaba lista la versión final del Staff

Level Agreement. Con esa tranquili-

dad, el ministro fue a desayunar y

pasadas las diez de la mañana

anunció las novedades en una

rueda de prensa en el lobby del

hotel. 

s   s    s
El ministro aseguró que el acuerdo

contempla “un programa de objetivos y

metas, de acumulación de reservas y

de equilibrio en las cuentas públi-

cas”. “No es una devaluación como

querían ellos”, se jactan en el

equipo y dicen aliviados: “ahora sí

empieza de lleno la campaña”.

Massa se subió a una camioneta con

el gobernador, su candidato a vice y

Wado y se dirigieron a la obra del

Dique “El Tambolar”, para realizar una

recorrida aérea y después encabezar

un acto en el departamento de Chim-

bas, con la presencia de Gioja.  

NOTA DE TAPA EL DETRÁS DE ESCENA DEL ACUERDO...

Anoche Massa se fotografió con Uñac mientras se comunicaba con Madcur en 
Washington y la comitiva comenzaba a cenar sin la presencia de ellos dos.
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Massa dijo que si gana quiere 
a un sanjuanino en su gabinete

S
ergio Massa trata de estirar
sus jornadas. A 15 días de las
PASO –en donde enfrenta a

Juan Grabois para determinar quién
será el candidato de Unión por la
Patria-, le da forma al documento
final con el FMI, imprescindible para
no entrar en cesación de pagos.

Con ese ritmo, el Massa candidato y
el Massa funcionario, llegó el jueves
a la noche a la provincia de San
Juan.

s   s   s
De las declaraciones en San Juan
de Sergio Massa, hay una frase que

esperaba escuchar el gobernador
Sergio Uñac:
-Hay que demostrar que el pero-

nismo de San Juan está vivo para

la batalla del 13 de agosto porque

quiero sanjuaninos en mi go-

bierno participando de las deci-

siones-, afirmó el ministro.

E
l último acto de Sergio
Massa en San Juan antes
de partir a La Rioja, fue en

el estadio de UPCN, ya en modo
candidato, y junto al gobernador
Sergio Uñac.
Con gran participación de la mili-
tancia, Massa pidió seguir traba-
jando para la campaña:
-Sé que tuvieron que votar mu-

chas veces, pero todavía nos

queda un partido que tiene el

13 de agosto un primer tiempo

y en octubre el segundo

tiempo, los partidos no se defi-

nen en los segundos tiempos

se salen a ganar desde el pri-

mer minuto y así tenemos que

ir a esta elección del 13 de

agosto.

Y en su discurso dio mensajes a
los diferentes sectores:
-Quiero contarles a los argenti-

nos que estamos en la provin-

cia que ha duplicado nuestras

exportaciones mineras y que

para el año que viene las

vuelve a duplicar con un pro-

yecto de cobre y oro que cam-

bia nuestra matriz comercial.

Quiero contarles a los argenti-

nos que estamos en la provin-

cia que tiene el índice más

bajo de desocupación porque

hay una sola clase de hombre

y es en la que creemos, que

son los que trabajan.

Massa también mencionó el regreso
del tren, y se comprometió “con el
San Juan que quiere que ese tren

que llegó a Mendoza llegue a San

Juan y vuelva después de 50 años.

Con el San Juan que necesita más

inversión en fibra óptica para que

todos los pibes, nazcan donde naz-

can, sientan que tienen oportunida-

des. Vengo a comprometerme con

el San Juan puerta del Corredor

Bioceánico, el túnel de Agua Negra

va a ser una realidad para que los

sanjuaninos sean la puerta de Ar-

gentina al Pacífico”.

A su turno, el gobernador Sergio Uñac

aseguró que San Juan va a acompa-
ñar con mucho orgullo y con mucha
lealtad a Sergio Massa y Agustín
Rossi.

Acompañando a la fórmula presiden-
cial estuvieron en el acto, además de
Rossi y Wado de Pedro; Héctor Daer,
Secretario General de la Confedera-
ción General del Trabajo; Carlos
Selva, diputado nacional del Frente
UNA; José de Mendiguren, Secretario
de Industria y Desarrollo Productivo
del Ministerio de Economía; Julián Do-
mínguez, asesor ad honorem del Mi-
nisterio de Economía; y Joaquín Besi,
Director Nacional de Relaciones con
los Municipios.

El acto con 
Uñac en UPCN

Pasa a página siguiente
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E
n su visita a San Juan, el mi-

nistro de Economía de la Na-

ción Sergio Massa, se

interiorizó sobre el desarrollo del pro-

yecto hidroenergético El Tambolar,

que cuenta con un 37% de avance y

genera empleo para más de 1200

trabajadores. Junto con el goberna-

dor Sergio Uñac, también estuvieron

en los parques solares ubicados en

Ullum.

Ante los empleados que trabajan en

Viene de página anterior

s

El acto con 

Gioja en Chimbas

E
n San Juan, hay dos listas que

deben dirimir candidatos en

las PASO y apoyan a Sergio

Massa para la presidencia. Una pre-

sidida por Sergio Uñac y otra por

Juan carlos Gioja.

En su visita a San Juan, el candidato

presidencial se hizo tiempo en la

agenda para estar en el predio del

Sindicato de la Televisión, en un acto

organizado por Fabián Gramajo y

José Luis Gioja.

13

Massa recorrió la obra “El Tambolar” 
el dique, Massa confirmó una gestión

que la Provincia de San Juan venía re-

alizando a través del Ministerio de Ha-

cienda desde hace algún tiempo, en

relación al aporte de 3 ANR (Aportes

No Reintegrables), destinados a co-

nectividad de fibra óptica; la transfe-

rencia a EPSE de toda la

administración de la obra El Tambolar

y un desembolso para los productores

de San Juan para combatir la Lobesia

botrana, “sumado a la baja de reten-

ciones importante para muchos

productores exportadores de las

economías regionales y su dólar

diferencial”, expresó.

-Lo más importante que hicimos

fue generar una estructura a la

obra para evitar dificultades:

EPSE, con el Banco de Inversión y

Comercio Exterior, BICE, harán la

estructura de financiamiento de la

obra, lo que permitirá que hasta el

2026, fecha de finalización, no de-

pendan de nadie y se garantice el

trabajo, con la posible entrada de

300 empleados más. Hay mucho

trabajo por delante, los felicito por

el esfuerzo de trabajar a tan gran-

des alturas en una obra tan impre-

sionante y que marca un antes y

un después en San Juan y en el

país- expresó el funcionario nacio-

nal.

-En estos momentos se generan

180 Megas, que se suman a los

280 de Iglesia y Calingasta, en la

zona de Tocota. Hoy, el 65 por

ciento de la energía que consume

anualmente San Juan es provista

por energía solar. Si los diques tu-

vieran la cantidad de agua necesa-

ria para operar en este sentido,

estaríamos muy cerca de equili-

brar lo que gastamos con lo que

producimos en la provincia-, le ex-

plicó el gobernador a Massa.
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noviembre de 2021, un ciudadano ale-

mán solicitó a la ciudad de Wiesbaden

(Alemania) la emisión de un nuevo

documento de identidad. En su solici-

tud, requirió expresamente que su do-

cumento se expidiera sin incluir en el

chip del documento una imagen de

sus impresiones dactilares.

La ciudad de Wiesbaden rechazó la

solicitud al considerar, entre otras

cosas, que no se podía expedir un do-

cumento de identidad sin la imagen

de la impresión dactilar del titular en

virtud de las normas vigentes en la

UE, antes referidas, que obligaban a

almacenar en el chip de los nuevos

documentos de identidad una imagen

de la impresión dactilar del titular. 

Frente al rechazo, el ciudadano inter-

puso una demanda ante el Tribunal de

lo Contencioso-Administrativo de

Wiesbaden. Este Tribunal consideró

necesario acudir al Tribunal de Justicia

de la Unión Europea (TJUE), mediante

el procedimiento de remisión prejudi-

cial, que permite que los tribunales de

los Estados miembros, en el contexto

de un litigio del que estén conociendo,

interroguen al TJUE acerca de la inter-

pretación del Derecho de la UE o

sobre la validez de un acto de la UE.

El TJUE no resuelve el litigio nacional

y es el tribunal nacional quien debe re-

solver el litigio, aunque de conformidad

con la decisión del TJUE. Dicha deci-

sión es vinculante en el caso respecto

de lo que se decida sobre el derecho,

su interpretación y aplicación, e igual-

mente en nuevos casos que considere

el tribunal y en relación a los demás

tribunales nacionales que conozcan de

un problema similar.

A su vez, mediante el trámite de la

Opinión Consultiva, se requirió la inter-

vención del Abogado General a fin de

que se expidiera sobre la cuestión en

análisis. Es oportuno recordar que las

conclusiones del Abogado General

como Opinión Consultiva, no vinculan

al TJUE. La función del Abogado Ge-

neral consiste en proponer al TJUE,

con absoluta independencia, una solu-

ción jurídica al asunto en análisis. Con

dicha Opinión, los Jueces del TJUE re-

alizan sus deliberaciones y dictan la

correspondiente sentencia.

Al tomar intervención, la Abogada Ge-

neral Laila Medina examinó en primer

“

JUSTICIA

Por Julio 

Conte-Grand* 

Información contenida en un 
documento de identidad y resguardo
de la privacidad en la Unión Europea

E
l Parlamento y el Consejo Euro-

peos, dictaron oportunamente

normas sobre el refuerzo de la

seguridad de los documentos de iden-

tidad de los ciudadanos de la Unión

Europea (UE) y de los documentos de

residencia expedidos a ciudadanos de

la UE y a los miembros de sus fami-

lias que ejerzan su derecho a la libre

circulación. 

Es del caso recordar que, en lo que

respecta a semejantes obligaciones

en relación con los pasaportes, se ex-

pidió en su momento el TJUE en la

sentencia de 17 de octubre de 2013,

en caso “Schwarz”, C-291/12.

El Reglamento (UE) 2019/1157 del

Parlamento Europeo y del Consejo,

de 20 de junio de 2019, estableció la

obligación de incluir, desde el 2 de

agosto de 2021, en un dispositivo de

almacenamiento dotado de fuertes

medidas de seguridad, una imagen de

las impresiones dactilares del titular

en todo documento de identidad

nuevo que expidieran los Estados

miembros de la UE.

Ya vigente la normativa aludida, en

Un ciudadano alemán 

solicitó a la ciudad de 

Wiesbaden (Alemania) la

emisión de un nuevo docu-

mento de identidad. En su

solicitud, requirió expresa-

mente que su documento

se expidiera sin incluir en el

chip del documento una

imagen de sus impresiones

dactilares”.  
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“ Según se indica en el dictamen, la homogeneiza-

ción del formato de los do-

cumentos de identidad

nacionales y la mejora de

su fiabilidad mediante nor-

mas de seguridad, inclu-

yendo las impresiones

dactilares digitales, inciden

de forma directa en el ejer-

cicio del derecho de circu-

lación, al hacer más

confiables esos 

documentos”.  

Viene de página anteriors

lugar la finalidad del Reglamento (UE)

2019/1157 y su correspondencia con

las normas de la UE.

A este respecto, destacó que el for-

mato y contenido de los documentos

estaban orientados a facilitar el ejerci-

cio del derecho a circular y residir li-

bremente en el territorio de los

Estados miembros de la UE, y que

este derecho, además, permitía a los

ciudadanos de la UE integrarse en la

vida cotidiana y generar mejores con-

diciones para una deseada y necesa-

ria vinculación entre residentes de un

Estado y de diversos Estados.

Añadió que los documentos de identi-

dad nacionales desempeñaban la

misma función que la que tienen para

los residentes, y que un documento

de identidad fiable y auténtica facilita

el pleno disfrute de la libertad de cir-

culación.

Según se indica en el dictamen, la ho-

mogeneización del formato de los do-

cumentos de identidad nacionales y la

mejora de su fiabilidad mediante nor-

mas de seguridad, incluyendo las im-

presiones dactilares digitales, inciden

de forma directa en el ejercicio del de-

recho de circulación, al hacer más

confiables esos documentos y, en

consecuencia, facilitar su aceptación

por las autoridades de los Estados

miembros y por las entidades presta-

doras de servicios. La falta de homo-

geneidad en los formatos y elementos

de seguridad de los documentos de

identidad nacionales, como se seña-

lara, incrementa el riesgo de falsifica-

ción y falsedad documental.

Se destacó de otro lado por la Abo-

gada General, que la competencia

atribuida al Consejo por la normativa,

debía interpretarse en referencia, ex-

clusivamente, al contexto de las políti-

cas de control de fronteras, y en tal

sentido apreciar la razonabilidad del

ejercicio de la reglamentación del for-

mato y contenido de los documentos

de identidad en la jurisdicción euro-

pea.

En otro orden de cosas, se examinó

en el dictamen si la obligación de reco-

ger la imagen de dos impresiones dac-

tilares y almacenarla en los

documentos de identidad, constituía

una limitación injustificada del derecho

fundamental al respeto de la vida pri-

vada en lo que respecta al tratamiento

de los datos personales. 

Se reconoció por la Abogada General

que ciertamente eran limitaciones a la

privacidad, pero que esas limitaciones

eran adecuadas, pertinentes y no iban

más allá de lo necesario para lograr el

principal objetivo de las normas. 

Destacó en modo particular que no pa-

recía haber un método igualmente idó-

neo, pero menos intrusivo que la toma

y almacenamiento de impresiones

dactilares, para lograr el objetivo de

las normas de una manera igual de

efectiva. 

Por lo demás, dejó asentado la Abo-

(*) Procurador General de la 

Suprema Corte de Justicia de la

Provincia de Buenos Aires

Información

contenida...

gada General que el mecanismo esta-

blecido en la norma examinada pro-

porcionaba medidas suficientes y

adecuadas que garantizaban que la

recolección, almacenamiento y utiliza-

ción de identificadores biométricos

quedaran efectivamente protegidos

frente a usos inapropiados y abusivos.

Esas medidas garantizan, aseguró,

que los identificadores biométricos al-

macenados en un documento de

nueva expedición queden a exclusiva

disposición de su titular tras la expedi-

ción del documento y que no haya ac-

ceso público a ellos. 

En cuanto a si las limitaciones que re-

sultan del Reglamento 2019/1157

cumplen un objetivo de interés gene-

ral, la Abogada General opinó que,

dado que la falta de homogeneidad en

los formatos y elementos de seguridad

de los documentos de identidad nacio-

nales incrementa el riesgo de falsifica-

ción y falsedad documental, las

limitaciones introducidas por el Regla-

mento 2019/1157, que pretenden evi-

tar ese riesgo y favorecer de ese modo

la aceptación de esos documentos,

persiguen dicho objetivo de custodia

del interés público.

En definitiva, según la Abogada Gene-

ral Medina, la obligación de recolec-

ción y almacenamiento de impresiones

dactilares en los documentos de identi-

dad es válida, resguarda derechos

particulares y el interés general y no

se ven afectadas prerrogativas protegi-

das por las normas vigentes.



sidad de Oxford, concluyó que la aspi-
rina no es efectiva para evitar una en-
fermedad cardíaca y recomiendan no
indicar su consumo diario a gente que
no tuvo un ACV o un infarto.

El año pasado, el Grupo de Trabajo de
Servicios Preventivos de EE.UU. ha-
bía hecho una recomendación en sinto-
nía con los resultados del nuevo
estudio. Había aconsejado que no se
prescriba aspirina en dosis bajas para
prevenir un primer infarto de miocardio
o un ACV en adultos mayores sanos.
Sin embargo, hay que tener en cuenta
que la aspirina sí es necesaria para otro
grupo de personas. La mayoría de los
que ya han sufrido un infarto de miocar-
dio o un ACV, la aspirina diaria debe se-
guir siendo una parte importante de su
tratamiento.

El ensayo se llamó ASPREE por sus
iniciales. Fue aleatorizado de control de
dosis bajas diarias de aspirina entre
personas residentes en Australia y Es-
tados Unidos. Los 19.114 participantes
eran adultos mayores de 70 años que
no habían tenido enfermedad cardio-

vascular sintomática.
El objetivo del estudio fue analizar bien
los datos para abordar el difícil equili-
brio al que se enfrentan los médicos a
la hora de prevenir coágulos y hemo-
rragias en pacientes de edad avan-
zada.

Se asignó aleatoriamente a 9.525 per-
sonas a tomar dosis diarias de 100 mili-
gramos de aspirina y a 9.589 personas
a tomar pastillas de placebo equivalen-
tes. Ninguno de los grupos ni los inves-
tigadores sabían quién tomaba cada
tipo de pastilla. El estudio realizó un se-
guimiento de los participantes du-

rante una media de 4,7 años.

Cuando se evaluaron los resultados se
encontró que la aspirina pareció reducir
la incidencia de ACV isquémico, o coá-
gulo en un vaso que suministra sangre
al cerebro, aunque no de forma signifi-
cativa. Los investigadores descubrieron
un aumento significativo, del 38%, de
las hemorragias intracraneales entre
las personas que tomaban aspirina a
diario, en comparación con las que to-
maban una pastilla diaria de placebo.

UN ESTUDIO QUE CONTRADICE ANTERIORES CONSEJOS MÉDICOS

“Una aspirina diaria puede aumentar el riesgo
de derrame cerebral en adultos mayores sanos”
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E
n 1897, en un laboratorio de Ale-
mania, empezaba la historia de
uno de los medicamentos más

conocidos. Fue cuando se sintetizó
el ácido acetilsalicílico (ASA) en
forma pura y estable, y se convirtió en
la sustancia activa delmedicamento
Aspirina®.Aún hoy se la sigue investi-
gando sobre cuáles son sus beneficios
y sus riesgos y en qué grupos de per-
sonas.
Investigadores de Australia y los Es-
tados Unidos realizaron un gran en-
sayo clínico con personas mayores

sanas y encontraron tasas más eleva-
das de hemorragias cerebrales entre
quienes tomaban diariamente dosis
bajas de aspirina. Detectaron que en
ese grupo de gente la aspirina no le

daba protección significativa contra
el ataque cerebrovascular (también co-
nocido como ACV).

El estudio se publicó en la revista mé-
dica JAMA de la Asociación Médica
Estadounidense. Los resultados su-
gieren que las dosis bajas de aspirina,
que desaceleran la acción coagulante
de las plaquetas, pueden no ser ade-
cuadas para las personas que no tie-
nen antecedentes de enfermedades

cardíacas ni signos de advertencia

del ACV. Los investigadores señalaron
que las personas mayores propensas a
las caídas, que pueden provocar hemo-
rragias cerebrales, deberían ser espe-
cialmente cautelosas a la hora de
tomar una aspirina.

Hay antecedentes de otros trabajos en
la misma dirección. En 2018 dos gran-
des investigaciones de la Asociación
Americana del Corazón y del Colegio
Americano del Corazón evidenciaron
los riesgos de la ingesta de la aspirina
en algunas personas. Luego, un estu-
dio publicado por Oxford University
Press, un Departamento de la Univer-
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Una entrevista de 

Juan Carlos Bataller Plana

-¿Ustedes tienen un gremio que sea

no peronista que pertenezca a la

CGT?

-No ninguno, aunque si hay un gremio

docente que estaba ligado más al radi-

calismo, aunque la dirigente nueva es

más justicialista. Es UDA. Más allá de

lo partidario, en lo gremial el asunto es

no politizar y si tener una fuerte de-

fensa de los derechos, cuando se poli-

tiza se pierde la fuerza del reclamo.

-¿Cuál es el objetivo de la CGT, au-

mentar el salario o mantener el em-

pleo?

-Si se pueden las dos cosas, siempre

buscaremos eso. Ahora sí, sin empleo

no hay salario entonces necesitamos si

o si mantener el empleo, trabajar fuer-

temente en que no se caiga la cantidad

de trabajo que tenemos en San Juan o

en Argentina y saldrán los mejores sa-

larios. No queremos perder ninguno de

los dos. Está claro que para aumentar

el salario, primero hay que proteger el

empleo.

-La realidad indica que hay sectores

en donde debe optarse…

nomía no registrada. La idea es traerlos

a todos a la parte registrada 

-En esta época de crisis, hay todo un

sector de la economía social, los mi-

croemprendedores, que están soste-

niendo la actividad laboral sin estar

registrados.

-Todo sostiene porque lamentablemente

como está la situación, todo lo que se

sume, está sosteniendo lo que está pa-

sando en la Argentina. Mientras no haya

una visión macro de romper cuestiones

estructurales en la Argentina, con los

créditos del FMI están moviendo el di-

nero nada más, nos están metiendo una

deuda que no sé cuándo la vamos a

pagar o cual va hacer el ajuste. Si Argen-

tina no hace una mea culpa bien pro-

funda sobre todos los sectores

lamentablemente vamos a seguir de la

misma manera.

-El ajuste ya se está haciendo, capaz

el mayor ajuste se hace por inflación.

A partir de ahí ¿qué se puede hacer?

-En el caso de la construcción, nosotros

somos una unión y el acuerdo debe aca-

Pasa a página siguiente

s

La entrevista de los viernes

EDUARDO CABELLO, DIPUTADO PROVINCIAL Y TITULAR DE LA CGT

“Para aumentar el salario, primero
hay que proteger el empleo”

-Lamentablemente en algunos lugares se

está dando que se viene perdiendo em-

pleo, pero en San Juan podemos decir

que no hemos caído en ese pozo. Creo

que vamos a tener un salvavidas a partir

del mes que viene, hay empresas que

estaban planteando irse de la provincia y

están volviendo de nuevo porque van a

empezar a trabajar en la cordillera. Todo

el mundo quiere trabajar arriba por los

salarios que se dan

¿Qué cantidad de empleos formales

hay en la provincia?

- Hay mucho más empleo privado que

publico, que deben ser 45.000. Nosotros

estamos en más de 170.000 empleos re-

gistrados. Además, un tema no menor es

que hay una parte importante de la eco-

Eduardo Cabello es el má-

ximo dirigente sindical de la 
provincia. Secretario gene-

ral de UOCRA, preside la 
CGT. Además, como vice-

presidente primero de la 

Cámara de Diputados, es 
tercera autoridad de la pro-

vincia y renovó su banca 
por los próximos cuatro 
años.

El dirigente sindical estuvo 
en La Ventana y habló de 
todos los temas, incluso de 
su actividad como pastor 
evangélico.

Si Argentina 

no hace una mea culpa

bien profunda sobre todos

los sectores lamentable-

mente vamos a seguir de 

la misma manera.

NOTA DE TAPA
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tarlo la empresa si o si. Esté en Buenos

Aires o San Juan, sea una gran cons-

tructora o una empresa chica.  Cuando la

empresa presenta un proyecto y va

hacer un trabajo, tiene que ponerlo con

el valor que salió nacionalmente. Lo que

si nos libera a nosotros las provincias,

poder firmar convenios especiales según

la obra. 

-Es lo que hacen con los trabajadores

de la minería…

-Nosotros tenemos convenios especiales

en la cordillera donde la persona tiene un

régimen de trabajo de 14/7 o 28/14. Y

cobra más porque se va de su casa.

Todos esos lugares tienen un convenio

especial sino nadie iría. Tiene que ganar

más, eso es lo único que se mueve, pero

todas las empresas tienen que pagar un

salario básico entre categoría A, B o C.

-Entre las cuestiones que el gremia-

lismo y las empresas algún día debe-

rán discutir es convenios regionales.

Por ejemplo, no pueden tener el

mismo salario un periodista devun se-

manario de un pueblo que uno de Cla-

rin, que vende sus espacios a otros

valores…

-Son cosas que se van a tener que tratar.

Yo sé que hay gente que se molesta

cuando uno le habla de que hay que ver

los convenios uno por uno, el tema es

que el mundo va girando de una manera

tan especial que hoy tenemos la econo-

mía informal. Yo prefiero que la gente no

esté en la economía informal y que tenga

su obra social, pague su jubilación y de

ultima se acordará cómo va a cobrar ese

dinero, un plus por ejemplo.

-A eso se suma actividades que está

todo dibujado, simulado…

-Es así, por ejemplo. el tema de los deli-

very nadie sabe cómo lo recibe lo que

gana.

-El gran sueño aspiracional es el título

universitario pero quizás hoy tiene

más oportunidades quien sabe un ofi-

cio ¿Cómo se hace para generar más

oficios y menos títulos? 

-Una de las cosas es que nos cuesta ca-

pacitar gente porque cree que empieza a

trabajar ahí no más. En la escuela que

tenemos antes decíamos 90 días y los

íbamos formando, pero no era que es-

taba capacitado para hacerlo. Hoy ya lo

hemos estirado lo hemos subido a un

año entonces la gente quiere salir ma-

ñana a trabajar y no se puede. Te podés

accidentar, te van a meter una demanda

porque no hiciste bien el trabajo, hay que

respetar los tiempos de capacitación.

-En general los jóvenes buscan mayor

celeridad.

-Esta situación que estamos viviendo, el

ya y el ahora de una necesidad donde la

gente quiere salir pronto, y por ahí mu-

chas veces a la juventud le cuesta enten-

der que tiene que tener un tiempo de

aprendizaje. Aun así, nunca le podemos

dar a todos lo que necesitan, en la última

inscripción que tuvimos se deben haber

quedado como 300 personas que no pu-

dieron entrar. Siempre estamos a cupo

lleno.

“Estuve complicado de salud por el coronavirus, pero la fe me sostuvo”. Eduardo Ca-

bello, es también pastor de una iglesia evangelista de Villa Las Rosas, en Rawson. 

“Para aumentar

el salario...”

Eduardo Cabello en su carácter de diputado provincial y vicepresidente de la Cámara:

“Lamentablemente en algunos lugares se viene perdiendo empleo, pero en San Juan

podemos decir que no hemos caído en ese pozo”. 

Cabello es secretario general de

UOCRA y de la CGT: “todos los gre-

mios sanjuaninos son peronistas

pero más allá de lo partidario, en lo

gremial el asunto es no politizar y si

tener una fuerte defensa de los dere-

chos, cuando se politiza se pierde la

fuerza del reclamo”.
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CULTURA

L
a Sala Z será el escena-
rio elegido para que el
grupo cómico “Lo lumv-

rise” ponga en escena su es-
pectáculo el próximo 1 de
septiembre, llamado “El se-
creto de nuestro fracaso”.

De este modo, Pelu, Pachi y
El Negro, idearon un show di-
ferente con 50 artistas (ve-
dette, malamberos,
bailarinas/es, cantantes, acró-
batas, magos, malabaristas.)
que llegan desde la ciudad de
Buenos Aires. 

Así se plantea la historia que

cuenta que un inconveniente
en el micro impide a los artis-
tas porteños llegar a la fun-
ción, el show debe continuar,
porque el público ya está en
la sala esperando que co-
mience, y porque hay que re-
cuperar la inversión.

Mientras, en camarines Pelu
le confiesa al Negro, que está
enamorado de Pachi, y Pachi
le cuenta al Negro que está
saliendo con la madre de
Pelu. Así, el show que estaba
preparado para 50 artistas,
deberá ser realizado sólo por
3. 

E
l Fondo Nacional de las
Artes abrió la convocatoria al
tradicional certamen que pre-

mia obras literarias de todo el país.

Los interesados pueden presentar su
trabajo en alguna de las siguientes
categorías: cuento; novela; novela

gráfica; ensayo/no ficción (crónica,
biografía, memorias, reportajes, etc.)
o poesía.

El objetivo de la convocatoria es  fo-
mentar, reconocer y premiar la crea-
ción de obras literarias de diferentes
géneros. 

Para poder participar hay tiempo de
inscribirse hasta el 17 de agosto.
Cabe destacar que el certamen ten-
drá premios de hasta $350.000. La
inscripción es exclusivamente a tra-
vés de la plataforma digital: app.fnar-
tes.gob.ar

CONVOCATORIA

Concurso de letras 2023

IMPROVISACIÓN

Muestra de talleres

E
l Espacio TeS invita al público en
general a presenciar la muestra
de los talleres de improvisación.

En este contexto, dos equipos de im-
provisadores crearán historias a partir
de propuestas del público, quien ele-
girá el equipo ganador de la noche.

La dirección está a cargo de Victoria
Martín, mientras que los intérpretes
son Alejandra Leiva, Leonardo Bea-
trice, Cecilia Caballero, Ines Rodrí-
guez, Candela Muñoz y Sofía Quiroga.

Será el 4 de agosto a las 22 horas en
la Sala TeS, ubicada en calle Juan B.
Justo, en Rivadavia.

SALA Z

La comedia sube a escena





River Plate celebra su título
frente a Racing en la última
fecha de la Liga Profesional

R
iver Plate, flamante campeón de la Liga Profesio-

nal 2023, festejará esta noche el título en el clá-

sico contra Racing Club, en el estadio

Monumental, por la última fecha del certamen. El partido

se jugará desde las 21.30, con el arbitraje de Facundo

Tello.

El Millonario, que se consagró vencedor del torneo tras

superar por 3 a 1 a Estudiantes de La Plata en la vigé-

simo quinta jornada, viene de empatar 3 a 3 agónica-

mente frente a Rosario Central, en el Gigante de

Arroyito, y se prepara para recibir el martes al Inter de

Porto Alegre, por los octavos de final de la Copa Liberta-

dores de América. El equipo conducido por Martín De-

michelis mantiene una racha de triunfos como local que

lleva 13 partidos consecutivos y luego del encuentro

ante la Academia celebrará la obtención del título con la

entrega de medallas y el trofeo por parte de la Asocia-

ción del Fútbol Argentino (AFA).

EL DEPORTE EN FOTOS

S
an Martín viajó a Córdoba

para disputar un partido im-

portante ante Estudiantes de

Río Cuarto por la fecha 27 de la Pri-

mera Nacional. El Verdinegro está

sexto en las posiciones y necesita

cortar la mala racha como visitante

para volver a acomodarse en la

tabla. El partido será el día sábado a

las 13:30hs.

César Monasterio está obligado a

cambiar la alineación titular porque

perdió a uno de los experimentados

del mediocampo. Jonatan Blanco

sufrió una molestia en una de sus

rodillas y no se subió al colectivo.

Nicolás Pelaitay ocuparía su lugar

en el centro del campo. 
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Antonela confirmó el
significado del nuevo

festejo de gol de Messi

L
ionel Messi sorprendió al mundo con una cu-

riosa nueva celebración al marcar su se-

gundo gol en la goleada de Inter Miami

sobre Atlanta United por la segunda fecha de la

llave Sur 3 de la Leagues Cup. Pocos días más

tarde, fue Antonela Roccuzzo la encargada de re-

velar el significado de la misma.

Rocuzzo acompaño la foto del siete veces ganador

del Balón de Oro con un sticker en la historia publi-

cada en su cuenta personal de Instagram que pa-

rece resolver la incógnita. El mismo dice “Thor´s

day” junto al mítico martillo del superhéroe, por lo

que todo parece indicar que el festejo del astro ro-

sarino intentaba emular la acción del dios del

trueno asgardiano para tomar su martillo como se

ve reflejado en los comics y las películas.

San Martín viajó a Río Cuarto para enfrentarse con Estudiantes



Edinson Cavani se desvinculó de Valencia y lo esperan en Boca

EL DEPORTE EN FOTOS
23Viernes 28 de julio 2023

El número que usaría Cavani en la
Copa Libertadores si llega a Boca

U
na de esas formalidades, más allá del con-

trato, su extensión y sus beneficios, será un

tema no menor para el delantero: ¿qué nú-

mero usará en la camiseta?

Lo cierto es que ninguno de los números que usó

en su carrera está disponible. El dueño de la 7 es

una de las joyas del club: Exequiel Ceballos. La

camiseta 9 la tiene Darío Benedetto. El 11 ya es

de Lucas Janson. El número 21 es propiedad de

Ezequiel Fernández. El 16 es de MIguel Merentiel.

Y el 17 le pertenece al peruano Luis Advíncula. Es

que sí queda un número disponible e inédito para

Cavani: el histórico número 10.

B
oca parece haber cerrado el refuerzo bomba

del mercado de pases. Tras una novela cuasi

interminable, con idas y vueltas de todos

lados, Edinson Cavani se desvinculó de Valencia, el

club con el que tenía un contrato hasta el año pró-

ximo, y lo esperan con ansias en el Xeneize.

Todavía sin una confirmación oficial por parte de Va-

lencia, el jugador de 36 años hizo un acuerdo para fi-

nalizar antes de tiempo el contrato que mantenía

hasta 2024: la institución Che lo resarcirá con un mi-

llón y medio de dólares por el año que le quedaba por

cumplir. Después de varias charlas con Juan Román

Riquelme, el vicepresidente y encargado del fútbol de

Boca, Cavani pasará primero por Uruguay y luego

será bienvenido en La Boca.

Compró la campera de Tigre y
descubrió que debajo tenía
estampado el escudo de Vélez

U
na situación insólita salió a la luz en las redes sociales y

destapó un conflicto que involucra la empresa de indumen-

taria deportiva que viste al Club Atlético Tigre. Un aficio-

nado del Matador de Victoria denunció a la marca Kappa por

haberle puesto un parche con el escudo de su equipo a una cam-

pera que originalmente tenía impreso el logo de Vélez Sarsfield.

En la publicación se identifica como Campera Lamezio Tigre 2023

y tiene un valor de 49.999 pesos. Las prendas pertenecerían a un

remanente que quedó sin vender, ya que el Fortín cambió de

marca de ropa y se reciclaron con un parche del Matador. Actual-

mente, Kappa viste a Racing Club, Aldosivi de Mar del Plata, Tigre

y Huracán. La empresa todavía no se expidió respecto al conflicto. 



miércoles 2 de agosto a las 4 AM

con la ilusión de continuar en carrera

en el certamen más importante.

Para lograrlo, la Albiceleste tiene

que ganar, llegar a las cuatro unida-

des, pero además dependerá de

otros resultados. Si gana Italia, al-

canza los seis puntos y se clasifica.

En consecuencia, Argentina debería

vencer a Suecia para pasar de fase

Mundial femenino: Argentina
empató con Sudáfrica y debe ganar
a Suecia para no quedar eliminada
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y aguardar que Sudáfrica no supere

a la Azzurra por una mayor diferen-

cia de gol en la última jornada. Si

Suecia supera a Italia, en la tercera

fecha deberá ganarle a Las Tres Co-

ronas y esperar el resultado de la

Azzurra y Sudáfrica. Si las europeas

ganan, adiós sueño. Si hay empate

o si vencen las Banyana, tallará la

diferencia de gol.

A
rgentina remontó una des-

ventaja de dos tantos, logró

igualar ante Sudáfrica 2-

2 en la segunda presentación del

Mundial Femenino y todavía man-

tiene las chances de

clasificarse para los octavos de

final del Mundial que se disputa en

Nueva Zelanda y Australia.

Sudáfrica encontró la ventaja a tra-

vés de Linda Motlhalo y en la se-

gunda etapa estiró la diferencia a

través de Linda Motlhalo. Los

goles del equipo de Germán Porta-

nova los hicieron Sophie Braun

(74’) y Romina Núñez (79’). 

¿Qué necesita para

clasificar a octavos

de final?

L
a selección argentina que co-

manda Germán Portanova

cerrará la primera fase

ante Suecia, uno de los combina-

dos candidatos al título, el próximo

Agustín Canapino
vuelve a correr en TC

E
l automovilismo argentino se sacudió con una noticia

y es nada menos que la vuelta de Agustín Cana-

pino al Turismo Carretera. El actual piloto de la Indy-

Car retornará en la undécima fecha que se correrá en el

remozado Autódromo de Buenos Aires Oscar y Juan Gál-

vez, que será el 20 de agosto. Este viernes se fue el anun-

cio oficial y el arrecifeño, cuatro veces campeón de la

octogenaria categoría, correrá con un auto muy especial.

Canapino correrá con el Chevrolet con el que logró su úl-

timo título de TC en 2019, y que al igual que todos los co-

ches campeones en la categoría fue construido por su

padre, el recordado Alberto Canapino. Esa cupé Chevy

tenía una decoración en la que predominaba el verde y

ahora estará con los colores del equipo del argentino Ri-

cardo Juncos, verde oscuro y negro. Una vez finalizada la

competencia en el Autódromo, Canapino deberá regresar a

los Estados Unidos pues el 27 de agosto correrá en el óvalo

de Illinois. Es decir, tendrá cuatro fines de semana seguidos

con tres eventos de IndyCar y la carrera del TC en el medio.





FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

21° 1°
MÍNIMA

Nubosidad variable.  
Poco cambio de  la 
temperatura. Vientos 

moderados  

del sector Noreste

Josefina Estela Molina 

Guido Fernando Chanampa 

Hugo Blas Ibazeta Calderón 

Javier Miguel Jesús Galdeano 

Fernando Omar Roses 

Isabel Fuentes 

Julia Matilde Varas 

Mónica Teresa Pereyra. Velatorio: Ca-

pilla de Santa Rita, Ruta 491 S/N, La

Falda, Jáchal. Sepelio: 29/07 a las 11

hs. en el cementerio El Campanario,

Jáchal. Servicio Cochería San José.

Isabel Carmen Pereyra. Velatorio:

calle Sebastián Elcano 1333, Villa del

Carril. Sepelio: 29/07 a las 15 hs. en el

cementerio de Rawson.

Francisca Clara Vargas. Velatorio:

sala velatoria calle Rivadavia 391,

Caucete. Sepelio: 29/07 a las 12 hs. en

el cementerio de Caucete.

Ricardo López. Velatorio: sala velato-

ria calle 9 de Julio 953 (Este). Sepelio:

29/07 a las 10 hs. en el cementerio de

Rawson.

Fermina Virginia Esquivel Vda. de

Pereryra. Cochería Lanusse y Annec-

chini, Av. Rawson y Mitre. Sepelio:

29/07 a las 10 hs. en el cementerio de

Santa Lucía.

Eduardo Mario Quiroga. Velatorio:

Mza. E Casa 6 Loteo 27, calle San Mi-

guel y Calle 6 Pocito. Sepelio: 29/07 a

las 9 hs. en el cementerio de Zonda.
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SÁBADO 29

PRONÓSTICO
FIN DE SEMANA

Nubosidad variable. 
Poco cambio de la
temperatura. Vientos
moderados del Su-
reste

MÁXIMA

DOMINGO 30

23°
MÍNIMA

6°

Nubosidad variable. 
Poco cambio de la
temperatura. Vientos
moderados del No-
roeste

MÁXIMA

21°
MÍNIMA

8°



Daniela López: 
bioquímica

Cristina Brisson:
profesora de Danza 

María Ruth Co-
lombi: médica e in-
vestigadora

Jorge Acosta: 
fotógrafo

Oscar Ricardo Fal-
cón: ingeniero

Jorge Ibañez:
técnico en seguridad

vial

Verónica 
Laura Dias

Eduardo Morchio:
industrial bodeguero

Elizabeth Noguera
Grimalt 
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►1914 nace el dramaturgo Juan Carlos

Chiappe. Actor y autor teatral, alcanzó

gran popularidad con los radioteatros

"Nazareno Cruz y el lobo", "El lobo del

pajonal", entre otras obras.

►1938 fue creada Gendarmería Nacio-

nal Argentina por el Congreso Nacional.

►Día Mundial contra la Hepatitis en

conmemoración del natalicio del cientí-

fico estadounidense Baruch Blumberg,

premio Nobel de Medicina 1976, quien

descubrió el virus de la hepatitis B.

► El 28 de julio 1813 el Poder Ejecu-

tivo dispone la acuñación de monedas

de plata y oro con la inscripción “Provin-

cias Unidas del Río de la Plata”.

►1821 el general José de San Martín

proclama la Independencia del Perú.

►1847 el Obispo Monseñor José Ma-

nuel Eufrasio de Quiroga Sarmiento

erige la Parroquia Nuestra Señora de

los Desamparados, en el mismo solar

en el que se veneraba la imagen de la

Virgen desde hacía 100 años.

EFEMÉRIDES 28 DE JULIO

DÓLAR MAYORISTA

DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TURISTA

$271,22           $285,66

$273,30           $273,70

$546,00           $551,00

$508,17           $528,95

$518,03           $526,47

$501,48

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$276,56
$286,56

$270,68
$284,86

$546,00
$554,00

CUMPLEAÑOS
►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA SÁBADO   
Patricia Sánchez
Daniela López: bioquímica
Cristina Brisson: profesora
de Danza y directora del Insti-

tuto Danser

Aldo Ernesto Bustos: jefe de
operadores en Telesol

Elizabeth Noguera Grimalt 
Mariana Iñiguez
Maximiliano Castro
Carlos Fernández: coaching
Jesús Moya 
Oscar Ricardo Falcón: inge-
niero

Gloria Yacante
Raúl Francisco Navas: inge-
niero

Vicenta Nora Arana
Valeria Moya
María Cristina Vaca
Claudia Marta Sánchez Ruiz
María Eugenia Avendaño
Claudia López
Gloria Elizabeth Noguera
Gustavo Herrera
Federico Cáceres
Mauro Daniel Pujado
Teresa Rodríguez
Miguel Carrizo: médico

►CUMPLEN AÑOS 
EL DOMINGO

Manuel Carrizo
Liliana Melíán
Verónica Laura Dias
Jorge Ibañez: técnico en se-
guridad vial

Eduardo Morchio: industrial
bodeguero

María Ruth Colombi: médica
e investigadora

Arturo Moreno: contador
Jorge Acosta: fotógrafo
Paulo Carrizo: músico
María Guzmán
María Costanza Gambetta
Godoy
Joaquín Bridge
José Luis Bacigalupo
Andrés Cardinali
Mario Búbica
Martín Maximiliano Ruiz
Rueda
Antonio Washington Pochi
Gabriela Flores
Sofía Rodríguez Ruiz
Liliana Toranzo
Alfredo Carrizo
Gabriela Vera
Miguel Angel Gil: ingeniero
Adriana Gómez Quiroga



Humor

Llaman a la puerta y es un téc-

nico de la municipalidad.

- Perdone, pero vamos a proce-

der al derribo del edificio conti-

guo.

- ¿Conmigo?

- A mí me gustaría vivir en una

isla desierta.

- A mí también.

- ¡Ya empezamos a llenarla,

eh!

- Papá, ¿qué está más lejos,

Córdoba o la Luna?.

- Pero vamos a ver, ¿vos ves

desde aquí Córdoba?

- Ayer llamé a la policía porque

unos ladrones robaron en

mi casa y se llevaron hasta los

vasos.

- ¿Y los detuvo?

-Sí, sí, los de tubo también.

- Soy Rosa.

- Ah, perdóname, es que soy

daltónico.

- Mamá, mamá, los spaghetti se

están pegando.

- Déjalos que se maten

¿Cuál es el café más peligroso

del mundo?

El ex-preso

- ¿Tienes WiFi?

- Sí

- ¿Y cuál es la clave?

- Tener plata y pagarlo, todo

junto en minúscula.

Enfermera con un problemita

de habla: Famidiades del señod

Fednandez, se les infodma que el

señod ha muedto...

La esposa: No me joda ...!!!

Enfermera: No mejoda, no me-

jodo ni mejodadá...se mudió!!!

– Jefe, necesito que me au-

mente el sueldo, tengo 4 em-

presas que mantener...

– ¿Ah si, y cuáles son?

– El teléfono, el gas, la luz y el

agua.

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

Viernes 28 de julio de 202328
Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

HBO (Sábado 22 hs.) HBOmax

Noche sin paz

Título original: Violent Night

Género: Acción |  Thriller

Origen: EE.UU. | 2022

Duración: 101 minutos

Dirección: Tommy Wirkola

Reparto: David Harbour, John Le-

guizamo, Beverly D’Angelo, Alex

Hassell, Leah Brady.

Un grupo de mercenarios de élite

irrumpe en la casa de una familia

rica en la noche de Navidad. Lo que

no esperaban encontrar era al ene-

migo más improbable, y sin em-

bargo violento, posible: Santa Claus.

Con un especialista como Tommy

Wirkola (que ya dirigió dos aventu-

ras de zombis enfrentados con

nazis) y un elenco muy compacto la

diversión parece garantizada para

cierto público que disfruta los relatos

de acción mezclados con sangre a

borbotones y mucho humor negro. 

Por Daniel Manrique

Calif.:

9


